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Sociedad Boliviana de Cirugía Plástica

Prologo
Para mí es un orgullo y un placer haber sido designado para dirigirles estas líneas. 
Me ha tocado acompañar el crecimiento de la Sociedad Boliviana de Cirugía 
Plástica en los últimos 15 años. Además de haber recibido el Honor de ser 
miembro de las SBCPR.
Quiero que sepan todos los miembros que es muy difícil editar y obtener los 
artículos para una revista nacional, lo cual creo que están ejecutando de una 
manera muy acertada el Dr. Javier Pacheco y todo el grupo que lo acompaña. 
Nosotros en Latinoamérica no tenemos el hábito de escribir y publicar lo que 
realizamos, a excepción de Brasil donde SBCP ha cumplido un rol de apoyo a sus 
miembros para tal objetivo. Por lo tanto, necesitamos entrenarnos empezando de 
menor a mayor, para en un futuro no lejano, poder acceder a publicar en revistas 
de orden internacional.
Me ha tocado de ser parte por un año, como editor asociado del PRS o Plastic y 
realmente por algo es la revista médica con mayor impacto mundial en sus 
artículos. El 85% de los artículos que reciben los rechazan y esos mismos artículos 
dentro de los dos años subsiguientes se publican en otras revistas de jerarquía 
dentro de nuestra Especialidad.
Por tal motivo los insto y necesitamos los estímulos necesarios para ponernos a 
escribir  y  publicar  nuestras  experiencias  y  lograr  de  esta  manera  que 
Latinoamérica tenga mayor participación.
Lamentablemente lo único que sirve es lo que está escrito y publicado. Estoy 
seguro que un plazo no lejano la revista estará indexada y ello será un excelente 
logro. Pero además recordar que tenemos la Revista de la FILACP que si esta 
indexada y que tiene un nexo con PRS.  Así que queridos amigos los invito a 
empezar a entrenarse en esta ardua tarea de colocar en el papel nuestras ideas e 
innovaciones.
El tener una Revista permitirá elevar el nivel científico, crear y comunicar pautas de 
Seguridad que podrán evitar el error médico, que cuesta tan caro siendo una de 
las 10 causas de muerte en EEUU y además podemos terminar con un juicio por 
parte del paciente. Hoy en día es muy importante el tema de seguridad en Cirugía 
Plástica y continuamente es más frecuente este tema dentro de nuestros 
Congresos y eventos científicos.
Felicito la Gestión del Dr. Ignacio Tapia y me llena de orgullo saber que este año 
en curso tienen 4 eventos Regionales de los cuales estaré participando en dos, y 
un tercero a confirmar. Y auguro un excelente Congreso para próximo ano. Para 
terminar, quiero agradecer todos los amigos que tengo y tendré dentro de 
vuestra Sociedad, y decirles que me han hecho sentir como uno más de Ustedes, 
Yo les quiero agradecer su amistad y su fraternidad.

Dr. Javier Vera Cucchiaro


